

Fördermaßnahmen



Im Zuge der Corona-Pandemie haben sich bei Schülerinnen und Schüler verschiedene Lerndefizite aufgebaut. Vieles können wir durch eine individuelle Förderung im Unterricht ausgleichen. Mit ganz unterschiedlichen außerunterrichtlichen Angeboten unterstützen wir unsere Schülerinnen und Schüler zusätzlich in den Kernfächern:

- Fördermaßnahmen am Samstagmorgen in Zusammenarbeit mit studentischen Hilfskräften,
- Förderunterricht durch Fachlehrer online am Nachmittag über Videokonferenzen,
- Förderunterricht durch Fachlehrer im Anschluss an den Unterricht,
- Individuelle Förderung in den Lernzeiten des gebundenen Ganztages und Unterstützung bei den Hausaufgaben in der FGTS,
- Organisation des Nachhilfe-Programmes "Schüler helfen Schülern".



Besonders begabte und interessierte Schülerinnen und Schüler werden durch besondere außerunterrichtliche Angebote bis hin zur Betreuung während eines Junior-Studiums gefördert.

Ganztagsangebote

Wir bieten im Ganztags ein frisch zubereitetes Mittagessen und ein abwechslungsreiches Freizeitangebot.

FGTS (Freiwillige Ganztagssschule)

Nach einer aktiven Mittagspause und einer Betreuung der Hausaufgaben durch Fachlehrer können die Kinder um 15 Uhr nach Hause gehen oder bis 17 Uhr verschiedene Freizeitangebote wahrnehmen.



GGTS (Gebundene Ganztagssschule)

Hier werden die Kinder an vier Wochentagen bis 16 Uhr unterrichtet. Nach dem gemeinsamen Mittagessen und einer dem freien Spiel gewidmeten Zeit schließen sich Nachmittagsunterricht und Lernzeiten an, die vorwiegend durch die Hauptfachlehrer betreut werden. Ein vielfältiges Freizeit- und AG-Angebot rundet den gebundenen Ganztags ab.



Was unterscheidet uns?

- Englisch als 1. Fremdsprache,
- Profil-Fächer: Informatik (MINT-Zweig), Spanisch, Latein, mehrjährige Erfahrungen mit iPad-Klassen,
- Angebot von freiwilligem und gebundenem Ganztags neben dem ganz normalen Vormittagsunterricht,
- die Auszeichnung MINT Excellence-Center,
- Chöre, Orchester, Tanz-AG und Musical-AG,
- zahlreiche Angebote im Bereich Bewegung,
- das Prädikat „Humanitäre Schule“ und eine AG für soziales Engagement („Misheni Moyo“) mit internationalem Renommée.

Das Cusanus-Gymnasium bietet

- eine harmonische Schulgemeinschaft aus motivierten Schülerinnen und Schülern, engagierten Lehrerinnen und Lehrern und das Schulgesehen begleitenden Eltern,
- eine Vielzahl von Arbeitsgemeinschaften, Austauschprogrammen und weiteren Aktivitäten,
- ein breit gefächertes Angebot von Kursen in der Oberstufe,
- eine großzügige Ausstattung mit modernsten Unterrichtsmitteln,
- eine Schülerbibliothek mit aktuellen Kinder- und Jugendbüchern sowie Nachschlagewerken,
- einen Schulverein, der die Schulgemeinschaft finanziell und materiell unterstützt,
- Kooperationen mit zahlreichen Partnern aus Wirtschaft und Bildung,
- intensive Zusammenarbeit mit der Musikschule im Landkreis St. Wendel.

Cusanus-Gymnasium St. Wendel

MINT-Profil Sprachliches Profil

Missionshausstraße 14
66606 St. Wendel
Fon: +49 (06851) 8016700
Fax: +49 (06851) 8016710
www.cusanusgymnasium.de
sekretariat@cusanusgymnasium.de
© Cusanus-Gymnasium 2021



Begeisterung für MINT



- ab der 5. Klasse Angebote aus dem naturwissenschaftlich-technischen Bereich: alle besuchen die Kinder-Uni und nehmen am MINTcoach-Programm teil,
- ab der 8. Klasse bei Wahl unseres neuen MINT-Zweiges: Hauptfach Physik und Pflichtfach Informatik,
- als anerkanntes MINT Excellence-Center: hochqualifiziertes, vielseitiges außerunterrichtliches Programm: Internationale JuniorScienceOlympiade, Känguru-Mathematik, Informatik-Biber, Mathematikolympiade, ChemEx: Mathe ohne Grenzen, Internationale Biologieolympiade, Bundeswettbewerb Physik, Informatik und Mathematik, Jugend forscht u. v. a.,
- enge Zusammenarbeit mit Universitäten und Forschungseinrichtungen, z. B. im Projekt „Our Common Future“ mit der Robert-Bosch-Stiftung.



Freude an Fremdsprachen

- Englisch als 1. Fremdsprache in Klasse 5,
- Französisch als 2. Fremdsprache in Klasse 6,
- bei Wahl des sprachlichen Zweiges: Wahl zwischen Spanisch und Latein als 3. Fremdsprache,
- sprachliche Austauschprogramme mit Balbriggan (Irland) und Dieppe (Normandie),
- Angebot von anerkannten Zertifikaten (DELTA-Zertifikat),
- Teilnahme an Fremdsprachenwettbewerben.



Lust auf Musik und Kunst

- dritte Musikstunde im gebundenen Ganzttag (Kl. 5/6),
- breites musikalisches Angebot in Arbeitsgemeinschaften: Musical, Orchester MusicUs und Notemixer, Chöre, Schülerband Stageflight, Instrumentalkreis, Vokalensemble, Percussion, BaRocko,
- Tanz-AG und Theater-AG,
- Kooperationen mit dem Saarländischen Staatstheater im Projekt „Bühnenreif“ und mit der Kreismusikschule.



Spaß an Sport und Bewegung

- Schwimmunterricht in Klassenstufe 6,
- Schulsportkurs in Klasse 7,
- mehrfach bestes Gymnasium im Sportabzeichenwettbewerb auf Kreis- und Landesebene,
- Fußball-AG, Tischtennis-AG (Kooperation: TTV Niederlinxweiler), Volleyball-AG (Kooperation: TV Bilsen),
- regelmäßige Erfolge bei „Jugend trainiert für Olympia“ und Schulmeisterschaften.



Soziales Engagement

- Cusanus-Preis für sozial engagierte Schüler,
- Nachhilfeprogramm „Schüler helfen Schülern“,
- AG Misheni Moyo,
- Fair-Trade-Schule,
- Humanitäre Schule.



Cusanus-Tag

Das Cusanus-Gymnasium trägt seit 1974 den Namen eines der großen Gelehrten des 15. Jahrhunderts. Nikolaus Cusanus, 20 Jahre lang auch Stadtpfarrer von St.



Wendel, war besetzt vom Drang nach universellem Wissen, offen für alles Neue, ein typisches Kind des humanistischen Zeitalters. Er forschte nach antiken Texten, schlug eine Kalenderreform vor, war Geograph, Theologe und Philosoph und war durch seine Stiftungen sozial tätig. Sein Bezugspunkt war ein versöhrender Gott, in dem alle endlichen Gegensätze zusammenfallen („coincidentia oppositorum“).

Im Rahmen des jährlich stattfindenden Cusanus-Tages würdigen wir das Werk unseres Namenspatrons durch Festvorträge. Gleichzeitig werden an diesem Tag Schülerinnen und Schüler für langjähriges Engagement in Arbeitsgemeinschaften sowie für besondere Leistungen im Unterricht und bei Wettbewerben geehrt. Zudem verleiht die Schule für besonderes soziales Engagement den Cusanus-Preis.



Robert Bosch
Stiftung

im Landeskreis
ST. WENDEL e.V.



Umwelt-Campus
Birkenfeld